## **ECONOMÍA MEXICANA**

## Indicadores apuntan a mayor debilitamiento

## Horizonte con riesgos

El comportamiento de los indicadores cíclicos anticipa un escenario de desaceleración hacia el último trimestre del año.

■ Trayectoria de los indicadores cíclicos, nivel mensual en puntos por tipo de índice



Fuente: INEGI

## CRISTIAN TÉLLEZ

Los indicadores cíclicos de la economía mexicana apuntan a un debilitamiento y algunos analistas avizoran que podría contraerse en el último trimestre del presente año. El indicador adelantado, que se anticipa a los cambios de trayectoria del ciclo económico del país, registró un descenso de 0.27 puntos en septiembre del 2022, para ubicarse en las 99.43 unidades.

Lo anterior representó su mayor caída desde abril del 2020, cuando en esa ocasión cayó 0.31 unidades. Además, este indicador se encontró por debajo de su tendencia de largo plazo por tercer mes consecutivo.

El indicador coincidente presentó un incremento mensual de 0.11 unidades durante agosto del 2022, y registró su menor variación desde septiembre del 2021.

Expertos de Banco Base señalaron que el deterioro de la actividad económica comenzó a mediados del 2018, con el máximo nivel en el registro del Indicador Coincidente observándose en septiembre del 2018 de ese año.

"Respecto a ese máximo histórico, el indicador muestra un deterioro de 4.21 por ciento, y tendría que crecer 4.40 por ciento a partir del nivel actual para lograr una recuperación completa", indicaron.

Agregaron que el indicador adelantado anticipa la posibilidad de que en el último trimestre del año se observe una contracción de la actividad económica.

"Los resultados del sistema de indicadores cíclicos fueron mixtos, por un lado el coincidente aumentó 0.11 puntos en agosto, mientras que el adelantado retrocedió 0.27 puntos en septiembre. La economía sigue creciendo, aunque enfrentamos riesgos de desaceleración", indicó José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), en su cuenta de Twitter.